

Face à la crise sanitaire, les Ehpad tentent de s'adapter

Les visites sont possibles mais toujours pas les repas en chambre à plusieurs

Is font partie des premiers impactés par la crise sanitaire sans précédent. Les résidents des établissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad) ont été durement isolés à cause des confinements successifs.

Visites interdites, sorties proscrites ou encore animations communes suspendues, les usagers ont dû s'adapter. Et les Ehpad aussi. Comme pour le Rayon de Soleil, un établissement situé à côté du centre hospitalier de la ville dont il est dépendant, il a fallu innover. "Pendant le confinement, nous avons installé une ligne télépho-

"Près de 90 % des résidents de l'Ehpad sont désormais vaccinés."

nique spécifique dédiée aux pensionnaires pour qu'ils puissent conserver du lien familial. Des visites conférences ont également été mises en place", détaille Manon Gazelle, cadre administrative de l'établissement.

Rien n'est "comme avant"

Désormais, la vie reprend petit à petit son cours pour les 87 résidents, bien que restrictions et vigilance soient toujours de rigueur. "Nous recommandons les visites en extérieur, comme le préconise l'Agence régionale de santé (ARS). Les visites dans les chambres sont toutefois réautorisées depuis le début du mois de juin."

Mais tout n'est pas redevenu comme avant. "Pour l'heure, il n'est toujours pas possible pour les familles de prendre le repas avec un résident dans sa chambre, comme c'est habituellement autorisé." Les conditions sont néanmoins décrites



En raison des conditions sanitaires actuelles, les visites en extérieur sont recommandées pour éviter toute prise de risque. /PHOTOS L.A.G.

comme moins difficiles à supporter pour les pensionnaires, ainsi que pour les familles, bien que quelque peu contraignantes. "Avant le covid, les visites n'étaient pas régulées. Mais

aujourd'hui, nous devons les organiser entre 14 heures 30 et 17 heures 30. Même si c'est moins restrictif qu'une interdiction totale, c'est toujours compliqué à gérer notamment pour les

gens qui travaillent", détaille Manon Gazelle. Quant aux gestes barrières et au port du masque, ils sont bien évidemment toujours obligatoires.

La lueur d'espoir pour la suite réside dans le vaccin, et la direction en est bien consciente. "Nous n'avons plus de cas Covid dans notre Ehpad, et quasiment zéro à l'hôpital. La vaccination se passe bien, très peu de membres du personnel de l'hôpital et du Rayon de soleil ne sont pas vaccinés. Quant aux résidents, près de 90% le sont désormais", souligne le directeur Christian Cataldo. La crise sanitaire a par ailleurs été l'occasion de repenser certains aspects de la vie en Ehpad : "Nous allons augmenter le temps dédié aux animations, et y intégrer les familles", annonce le directeur.

Car même en temps de crise, le bien-être et le moral restent une priorité.

Laura GATTI



Les gestes barrières et le port du masque sont toujours obligatoires au sein de l'Ehpad du Rayon de soleil.

TOUS LES GOÛTS DE L'ÉTÉ SONT DANS àtable

